

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	56 (1927)
Heft:	7
Rubrik:	Les principaux événements susceptibles d'intéresser l'enseignement qui ont eu lieu en Suisse, dans le courant de l'année 1925 [suite et fin]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les principaux événements susceptibles d'intéresser l'enseignement

qui ont eu lieu en Suisse, dans le courant de l'année 1925

(Suite et fin.)

Production du sol.

On croit trouver du pétrole dans l'ancien lit de la Linth, près de Tuggen. On a déjà sondé sans résultats jusqu'à 200 mètres de profondeur. On se propose de continuer.

— Le sixième comptoir suisse de l'alimentation s'est tenu à Lausanne du 27 juin au 26 juillet et le vingt-septième marché-concours de taureaux à Ostermundigen, du 26 au 28 août. De plus, la Béroche a organisé une charmante fête de la vigne le 29 août et Berne une exposition d'agriculture du 12 au 27 septembre.

— C'est le canton du Valais qui possède le plus d'agriculteurs proportionnellement à la population totale. Puis vient Obwald, ensuite Fribourg. Vaud arrive au douzième rang, Berne au treizième, Neuchâtel au vingt et unième et Zurich au vingt-deuxième. Genève et Bâle-Ville terminent la liste.

— L'enclos de Gryon, de deux hectares de surface, possédait déjà 20 paires de renards argentés. Il en est encore arrivé 35. Une paire vaut 10,000 fr., la peau peut se vendre de 1,000 à 4,000 fr.

— La culture privée de la betterave est en augmentation.

— Les mines de fer du Gonzen ont produit en 1924 61,500 tonnes de minerai.

Industries.

L'industrie est la branche qui fait le plus froncer le sourcil à ceux qu'inquiète l'avenir économique de la Suisse. Dans l'horlogerie, la montre-bracelet est de plus en plus demandée. La fabrique Zénith a reçu une demande de dix mille montres pour le personnel des chemins de fer italiens.

L'industrie du chocolat occupe le quatrième rang des industries suisses. Elle a exporté en 1924 plus de 8 millions de kilogrammes valant plus de 33 millions. A noter qu'avant la guerre, l'exportation s'élevait au double. Avec les industries annexes (condenserries, scieries, cartonnages, imprimeries), la chocolaterie suisse occupe 6,800 ouvriers. La maison Suchard, qui n'a plus donné de dividende depuis 1920, a réduit son capital de 15 millions à 10,400,000 fr. La firme Peter, Cailler et Kohler a distribué 8 fr. par action.

L'industrie des rubans de soie est en crise, celle de la broderie saint-galloise n'en a jamais traversé une si difficile. L'exportation n'est que le tiers de l'avant-guerre, le personnel a été réduit de moitié.

L'énergie hydro-électrique utilisée en Suisse en 1923 s'élevait à 650 kilowatts-heure par habitant. Ce quotient n'est atteint dans aucun autre pays du monde. Il s'en faut que la production moyenne possible soit utilisée. La collaudation des usines de Barberine a eu lieu le 13 septembre. Le projet de l'utilisation des eaux de l'Aar dans l'Oberhasli au moyen de trois usines successives a été adopté.

L'Association des forces motrices de Saint-Gall et d'Appenzell a refusé le projet de concession élaboré par le Conseil fédéral au sujet du lac artificiel qui devrait recouvrir plusieurs centaines d'hectares du terrain des Rhodes-Intérieures.

On va poser une conduite électrique de Pfäffikon à Rapperswyl ; on la souhaiterait souterraine.

— A Montbovon, la fabrication du carbure est remplacée par la fonte du

fer qui occupe une cinquantaine d'ouvriers. L'usine de Courtepin est entre les mains de la Société anonyme d'électro-chimie et d'électro-métallurgie *Sadem*. L'industrie des limes emploie à Vallorbe un millier d'ouvriers. Sainte-Croix s'est mis à la machine à écrire.

— Un incendie s'est produit le 24 décembre à la fabrique d'appareils électriques *Hummler et Matter*, à Aarau.

— La brasserie *Beauregard* a distribué un dividende de 4 %.

— Les pouvoirs publics font tout ce qui leur est possible pour fournir du travail à l'industrie chancelante. Les C. F. F. ont commandé dix-huit wagons pour voyageurs à quatre essieux à Neuhausen. On organise des expositions, tel le deuxième Salon international de l'Automobile à Genève du 20 au 29 mars, ou la neuvième foire suisse d'échantillons, du 18 au 26 avril, à Bâle. Les centres hôteliers cherchent aussi à attirer l'eau sur leur moulin par des moyens variés, nous voulons dire la foule dans leur région : la fête des camélias et des mimosas à Locarno, du 18 au 20 avril, la fête fédérale de gymnastique à Genève, du 18 au 21 juillet. La confrérie des vigneron de Vevey a commandé les paroles et la musique pour une prochaine fête.

— Il y a en Suisse cent dix cinémas et cinquante-cinq maisons qui louent des films.

— La Confédération a acheté l'hôtel d'Angleterre, à Montana, pour en faire un sanatorium militaire et la ville de Berne l'hôtel du Gurten et la majorité des actions.

Commerce du funiculaire pour 650,000 fr.

Il circule en Suisse pour 802 millions de billets de banque. Cette quantité est très faible comparée avec celle des autres pays. C'est une des causes de la haute cote du franc suisse. La réserve métallique consiste en 490 millions d'or et 88 d'argent, c'est-à-dire le 60 % de la valeur des billets de banque en circulation.

— Le Conseil fédéral a décidé de faire frapper 5,000 pièces d'or de 100 fr. à la même effigie que celles de 20 fr.

— 377,567 tonnes de blé sont entrées en Suisse en 1924, dont la moitié par le Rhin.

— Les autorités de Savone cherchent à aménager leur port spécialement pour la Suisse.

Faits divers.

Le 14 février, une avalanche a causé, à Bosco, des ravages considérables. Un appel à la charité confédérale a été lancé pour venir en aide aux sinistrés de la pauvre commune.

— On a eu, le 27 mars, le spectacle peu banal de deux îles suisses près de Brissago mises aux enchères pour 109,605 fr. Celle de Saint-Pancrace mesure 21,400 mètres carrés et porte une église, une villa et des dépendances ; celle de Saint-Appolinaire ne comprend que 5,000 mètres carrés et renferme des ruines d'un couvent et d'une église et des prairies de bruyères.

— L'excellent écrivain Isabelle Kaiser est décédé à Beckenried, à l'âge de cinquante-neuf ans.

— L'agrandissement du pénitencier d'Orbe est décidé.

Louis DEMIERRE.

SOCIÉTÉ DES INSTITUTRICES. — Réunions mensuelles. —

A *Bulle* : Jeudi 12 mai, à 2 h. $\frac{1}{2}$, à l'Ecole ménagère.

A *Fribourg* : Jeudi 19 mai, à 2 h. $\frac{1}{2}$, à la Villa Miséricorde.